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�������正在如火如荼开展的“6 分钟， 护一

生” 宫颈防治公益普查活动组委会传来消

息，昨日上午 11 时，长沙尚美妇科医院最

新出来的一份检查结果令所有人愕然：杨

秀（化名），宫颈癌前病变，43 岁。

据尚美妇科医院妇科专家介绍， 该患

者早在 6年前就知道自己得了宫颈糜烂，一

直没当回事，拖到现在，已发展为癌前病变。

6年前体检就有中度宫颈糜烂

经过了解得知，杨秀是长沙雨花区某

公司食堂的工作人员，6 年前由于身体不

舒服，去医院做了一次检查，医生告诉她患

有中度宫颈糜烂。“回到单位跟同事一讲，

她们都说这个病很常见的， 大多数女人都

有，不用担心。后来吃了点药，感觉好多了，

打那以后就没再当回事。 我真是太糊涂了

……”杨秀留着眼泪叙述自己的经历。

据长沙尚美妇科医院妇科专家介绍，杨

秀的癌前病变虽然很严重， 但是可以治疗

的，“宫颈癌虽然凶恶，但是相对其它癌症来

说，它是完全可以预防的，早期发现的话，也

是完全可以治愈的癌症， 所以被我们称为

‘最善良的癌症’，女性只要做到两点就可远

离宫颈癌的侵袭， 一是每年一次定期检查；

二是一旦得了宫颈疾病，应尽早治愈，这是

预防宫颈癌的关键。 ”

发现宫颈疾病不能放任不管

长沙尚美妇科医院专家介绍， 通过这

几日的普查结果来看，普查者中 80%的女性

都患有不同程度的宫颈糜烂，有的患者是第

一次发现， 有的患者跟杨秀一样早就发现

了，一直没有治疗。

“通过查看近些年的宫颈癌病例不难

发现，大多数宫颈癌都是从‘炎症’发展为

‘癌变’的，因此女性尤其需要重视宫颈糜烂

的治疗。 ”尚美妇科医院妇科刘主任介绍。

COMI光子修复术落户湖南

据了解，本次“6 分钟，护一生”组委会

除了在星城开展普查行动外，还从国外引进

了一项治疗宫颈糜烂等宫颈疾病的先进技

术———COMI光子修复术，长沙尚美妇科医

院成为该技术的湖南唯一引进医疗机构。

据专家介绍，我省医疗领域现有的宫颈

糜烂治疗技术，主要有 BBT自凝技术、LEEP

刀锥切技术、海扶超声聚焦技术三种。而本次

引进的COMI光子修复术，是在以上三种技

术的基础上更高、更新的发展和进步，其能够

做到对宫颈糜烂一次性治愈，10分钟完成手

术，恢复快，不需要住院，不复发，不影响夫妻

生活，不影响今后生育，门诊治疗即可完成。

免费普查 女性参与者众多

据主办方介绍，本次公益普查虽然才

启动三天， 但每天前来做宫颈普查的女性

都不在少数，由此可见，长沙市民对自身的

健康还是有蛮高的关注意识的。据了解，本

次免费普查项目有“妇科检查、白带五项、

宫颈刮片、乳腺检查”四项，全部项目均免

费， 所发生的费用由中国白求恩医疗基金

会全程资助。 对于普查之后发现患有宫颈

疾病需要积极治疗的女性， 也会得到主办

方在资金上的大力援助和支持。

据了解， 本次普查活动 8 月 31 日截

止 ， 需 要 普 查 的 女 性 可 拨 打 电 话

0731-85421555 报名，也可登陆网站 www.

5421555.com 进行在线预约， 或者直接前

往长沙尚美妇科医院进行免费普查。

6年的宫颈糜烂一直没当回事

再检查已是宫颈癌

“六分钟，护一生”宫颈防治公益普查跟踪
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刘先生： 德雅路烈士公园北

大门的马路上， 每天早晨有很多

小摊小贩在这里卖菜，比较拥堵。

周先生： 朝阳一村14栋下面

一条臭水沟里的臭水横流五六十

米远，臭气熏人。

丁女士： 侯家塘电信公寓有

个露天的垃圾站， 一个星期才清

运一回，酷夏蚊虫多，垃圾其臭难

闻。■记者吕菊兰实习生陈丽斯

本报7月21日讯 你见过在阳光下或

音乐中便会如妙龄女子般翩翩起舞的草

吗？长沙市一家花果园的郭师傅就种植了

市面上少见的跳舞草。

记者见到的跳舞草高约50厘米，叶片长

而尖，呈披针形。“一粒跳舞草的种子只有一

粒芝麻大小， 一万多粒种子才培育出这500

株跳舞草， 培养一株很不容易。”郭师傅说，

“目前，跳舞草在湖南市面上没有销售。”

记者仔细观察着阳光下的跳舞草，并

未发现传说中的翩翩起舞。“是不是要放

音乐啊？”根据网上流传的说法，记者又播

放了一段舒缓的音乐，仍没动静。“跳舞草

跳舞需要合适的温度和光度，也要成长到

一定时期，我也还没有看见过它跳舞呢。”

郭师傅说，跳舞草才长了3个月，也许再过

段时间，必能如约翩翩起舞。

记者带着一株跳舞草来到湖南师范

大学生命科学学院。“对， 这就是跳舞草，

我还看到过它跳舞呢。” 该学院刘克明教

授很是兴奋。他介绍，跳舞草跳舞的原因

是因为草的大小叶基部交界处有一排扇

形细胞，随着水分的蒸发与流动，小叶片

在重力的作用下左右摆动，如同舞蹈般摇

曳着身姿。“这种植物多生长在低海拔、潮

湿炎热的地区，如云南、广西、四川分布较

广。我做过实验，36℃以下它是不跳舞的，

所以想要它起舞，温度很重要。至于说听

音乐也能舞动，是外界将它神化了。”

■记者 吕菊兰

实习生 付喜娣 胡芙 陈丽斯

听说小草会跳舞，养了3月没动静

专家说，必须要36℃以上

郭师傅向本报提供了一

定数量的金银茄种子，如果有

对植物培植感兴趣的读者，欢

迎拨打本报热线 ：0731—

84326110免费领取。
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长沙市一家花果园的郭师傅种植了

500株跳舞草。 记者 吕菊兰 摄

《社区居民呼吁外迁医院“太平间”》后续

长沙曾拟取消医院太平间

多方利益博弈中不了了之
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7月21日， 傍晚在黄兴路步

行街遇见不少逛街的外国美女，

抓拍被发现后，外国女孩跑过来

用英语对我说：“你拍了我的照

片，要给两元钱。”外国美女还挺

有维权意识呢。“洋”气十足哈！

读者 夜天 摄（稿费50元）

本栏目投稿邮箱：sxdsb-

sjp@163.com

三湘手机拍客QQ群110496658
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“医院的太平间何时能远离居民区？”、“没有太平间，病人去世后往哪里放？” 21日，本报《社区居民呼吁外迁医院“太平间”》

（详见7月21日A16版）的报道引发读者不小争论。记者从长沙民政部门了解到，多年来，围绕太平间是否取消的讨论从未间断。

两年前，长沙就曾出台过相关政策，明文规定要求“取消太平间”，但由于种种原因，这项政策还没真正实行就夭折了。

■记者 刘璋景 实习生 黄琳 彭沙沙 杨真 徐建

7月21日上午， 长沙市民

政局社会事务处廖处长告诉记

者，早在几年前，长沙市就有了

取消医院太平间的想法。2008

年长沙市民政局、 卫生局曾联

合下发了一纸“关于长沙市医

院太平间管理的通知”，其中明

文规定“取消太平间，居民死亡

后由其亲属或医院通知殡仪

馆， 殡仪馆接通知后应立即前

往处理”。 但是由于种种原因，

此条例很快就“夭折”了。

“为何实行不起来？”面对

记者的质疑，长沙市殡葬事业

管理处主任马果夫道出实情：

“有的医院担负有教学科研任

务，担心取消太平间会丢掉一

些可能捐献的遗体；也有的医

院担忧死者尸体被立即运往

殡仪馆，可能会对没有结清的

医疗费带来麻烦；再就是有的

医院出于自身的经济利益考

虑，尸体停放一天可收取数百

元不等的费用。”

太平间未取消政策先夭折

关于对医院的指责，省

人民医院相关负责人直呼有

点不合乎逻辑。该院医务科的

一位工作人员认为：“患者因

抢救不及时或无法抢救等原

因死亡，医院不可能立即将死

者抬出去，家属赶过来需一段

时间， 不可能将尸体滞在病

房， 必须立即转送太平间，稍

后才能等殡仪馆的工作人员

来处理。再说，取缔太平间也

有点不现实。 病人突发病情，

抢救随时都有可能发生，假若

病人深更半夜死亡，殡仪馆是

否会及时来处理也是一个问

题，这时尸体又放哪？”

长沙市卫生局相关负责人

表示，取消太平间应全盘考虑，

也要保证医院经济不受损失。

他表示，120、110会经常给医

院送来无名尸， 尸体停放在太

平间，长期没有人来认领，医院

又不能随便把尸体进行处理，

还得出钱登报公示， 或让法院

来进行协调， 人力物力耗费颇

大。所以，卫生部门支持对太平

间进行集中管理、集中设置。

太平间应以方便群众为根本

“由于太平间和停尸房的

存在， 使医院周围及大街小巷

滋生了一些大小不一的花圈

店、寿衣店等，这严重影响了城

市形象， 甚至是投资环境。”长

沙维一星城的张女士反映，自

家就在湘雅二医院太平间的旁

边， 天气一热太平间就会散发

出令人作呕的异味， 晚间死者

家属哭泣的声音， 更是令人睡

不好觉，同时产生恐怖心理。

事实上，长沙已有不少医院

在新建大楼时，考虑将太平间转

入地下层，但这也不能阻挡太平

间出口死者家属送葬的哭号。

医院太平间弊端多
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针对目前情况，湖南天地人

律师事务所林艳芳律师建议，在

目前还没有相关政策规定的情

况下，应该有针对性地帮助受影

响的居民从心理上调整看法，同

时在全社会普及死亡教育。“尸

体、哭声对老人和儿童的心理健

康有不利影响，太平间应该迁出

社区，否则是对居民生存权的漠

视和侵害。”林艳芳表示，医院设

立太平间应该考虑到会对居民

产生影响，并把这个影响化为最

小，最终医院还是有责任的。

应普及死亡教育

医院太平间的去留，到底有

没有其他操作性更强的借鉴范

本？ 记者了解到， 早在2005年9

月，吉林省在全国率先全部取消

了县以上医院太平间，全面推进

了殡葬体制改革， 取代238个医

院太平间的是建立了46个殡仪

服务中心，把存放遗体和祭祀活

动全部从在城市中的医院里转

移到统一的殡仪服务中心。此

后，北京、山东等省市也陆续取

消医院太平间。

吉林率先取消太平间
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